

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50  
Provincias, trimestre » 5'00  
número del día, 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos  
con extensa circulación, por  
insertarse en las ediciones que  
en gran número se reparten  
gratis.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Dlego de Cádiz, núm. 8.  
Talleres en la misma casa.

De nuestra edición de ayer

## El asunto del día

Publicamos ayer la noticia de que el presidente de la Comisión de Mercados había multado, justísimamente, a un vendedor, por expender pescado falto de peso.

Días pasados insertamos también una relación de vendedores del Mercado de la Libertad, a los que el Juzgado había condenado en juicio de faltas al máximo de la penalidad, por defraudación, y pedíamos al digno presidente de la Comisión Sr. Gallego, que hiciese cumplir el Reglamento de Mercados con toda rigurosidad.

Como alguien nos ha preguntado qué es lo que pedíamos, haremos presente a nuestros lectores que el Reglamento dispone que, a las tres faltas consecutivas, comprobadas, de defraudación en el peso o la medida, el vendedor sea expulsado del Mercado, no consintiendo que siga ejerciendo su industria en el mismo.

Esto, que sería muy lamentable ocurriese, sabemos que el Sr. Gallego está dispuesto a hacer cumplir al pie de la letra, con el fin de que cesen los abusos que se vienen cometiendo, y que el día menos pensado pueden dar lugar a un serio conflicto, pues el público, que paga a un elevado precio los artículos de primera necesidad, lo menos que puede pedir es que le entreguen lo justo y lo que compra.

Lo contrario sería hacerse cómplice de hechos que en modo alguno deben consentirse.

Por ello nos parecen acertadísimas las disposiciones del Sr. Gallego, a quien con estas líneas, aunque no lo necesita, queremos alentar para que vea que la opinión está de su parte en todo lo que signifique campaña moralizadora y saneamiento de las costumbres.

## Cuestiones sociales

Como ya se viene anunciando hace días, la huelga de carreros y cargadores no ha podido impedirse, y del acuerdo tomado por su Sociedad ha salido ir mañana a la huelga.

Los patronos, en reunión que tuvieron, estudiaron las bases presentadas, estimando que algunas no es posible aceptarlas.

Parece que en la parte referente a carreros, hubo un acuerdo; pero así en cuanto respecta a los cargadores.

La cuestión de Medina Sidonia continúa en el mismo estado, no habiéndose establecido acuerdo.

Las últimas bases publicadas por los patronos no satisfacen tampoco a los obreros.

El Sr. Alcalde de dicha población ha teleografiado la situación del asunto al Sr. Gobernador civil, y éste le envía instrucciones con el fin de que se lleven las negociaciones antes que llegar al desistimiento de la siembra.

La cuestión sanitaria de Jerez de la Frontera sigue en el mismo estado. La pretendida huelga (?) sigue su estado estacionario, en espera de los acuerdos que se adopten por la Asamblea de Málaga.

Las últimas noticias referentes a ésta, son que hay el acuerdo de plantear la huelga en toda la región andaluza, comenzando por la provincia de Cádiz y siguiendo por Sevilla, Granada, Córdoba, Málaga, hasta el completo de todas las provincias.

Sería lamentable.

POR TELEFONO

## De la Capital Andaluza

Sevilla 15, 6'30 tarde.

### Accidente del trabajo

Esta mañana y en ocasión en que se encontraba trabajando en las obras de un café concert, el obrero Ricardo Santos Martín tuvo la desgracia de caer del andamio, resultando con heridas gravísimas.

### Muerte repentina

En la estación de Cádiz y en uno de los coches del ferrocarril de Málaga, falleció repentinamente, minutos antes de salir, la individuo María Isabel Vega, natural de Rubio.

Hacia unos días que llegó del citado pueblo, quedando en el Hospital, donde se sometió a curación.

Salía hoy del establecimiento benéfico citado.

### Alborotos femeninos

Un grupo de 500 obreras de la fábrica de corchos de José García promovieron hoy un fuerte alboroto.

Intervino la benemérita de caballería que se vió obligada a dar una carga para dejar el orden restablecido.

POR TELEFONO

## Viaje de los Reyes

Se da como seguro que los Reyes de España llegarán a París el próximo día 20 por la mañana, y se dice que no marcharán a Inglaterra hasta el día 23, Mr. Poincaré obsequiará a los monarcas españoles con una cacería en los célebres puestos de Rambouiller.

POR TELÉFONO

## Llamamiento a filas

El número de soldados que se fijan por el ministerio de la Guerra para el próximo reemplazo, según hemos adelantado por telégrafo, es el de 86.000. Corresponden a la región, los siguientes:

A Sevilla, 820; a Carmona, 392; a Osuna, 912; a Huelva, 662; a Valverde del Camino, 712; A CADIZ, 425; a Jerez, 699; a Algeciras, 664; a Córdoba, 925; a Lucena, 821; a Montoro, 648; y Granada, 916.

## BODA

En la Iglesia de Santa Cruz se verificó esta mañana a las diez el enlace de la bella señorita María Martínez Delgado González, hija de nuestro buen amigo D. Manuel, maquinista de la Compañía Trasatlántica, con el joven don Salvador Cruz Cañero, sargento de artillería con destino en esta Comandancia.

La capilla del Sagrario estaba deli-

cadamente exornada con plantas y flores luciendo profuso alumbrado de cera.

Celebró el acto y bendijo las arras y monedas y dijo la Misa de velaciones el cura ecónomo D. Miguel Derqui quien pronunció una plática alusiva al acto que se celebraba.

Para los efectos del registro civil concurre el secretario suplente del mismo don Antonio Gil.

Los contrayentes fueron apadrinados por el padre de la novia don Manuel Martínez Delgado y la madre del novio doña Teresa Cañero de Cruz.

Testificaron el acto los Sres. D. José Paredes Vázquez, don Francisco Rivero Loza capitán de Artillería, don Antonio García Fenlleosa y don José Fábregas.

Al acto religioso concurren distinguidas familias que fueron obsequiadas con espléndido lunch en el domicilio de los padres de la contrayente.

Los ya Sres. de Cruz marcharon a Jerez y otras poblaciones a pasar los primeros días de la luna de miel que le deseamos sea eterna.

## Información local

En la Inspección de Vigilancia se encuentran depositadas tres sábanas y varias prendas de ropa blanca que fueron encontradas esta mañana junto a las murallas de Pequeña velocidad por el cabo supernumerario de la Guardia municipal D. Luis Valiente.

Por los guardias municipales fué detenido esta mañana un sujeto sin domicilio en esta capital, que en la calle Dr. Ramón y Cajal promovió fuerte escándalo.

La «Gaceta» llegada hoy a Cádiz publica una disposición del Ministerio de Fomento, por la que se declara la extinción total de la Sociedad Anónima de Enfermedades, denominada «Previsión del Hogar».

Ha fallecido esta mañana el antiguo e inteligente obrero pintor de las fortificaciones, D. Manuel Alba.

Su sepelio se verificará mañana a las once.

Nuestro pésame a la familia.

A la llegada del tren mixto, la guardia municipal condujo en un carruaje al Hospital Mora a un pobre enfermo de 54 años, natural de Alcalá de los Gazules, de donde llegó en dicho tren, y cuyo sujeto cayó al suelo, manifestando al ser recogido que le era imposible tenerse en pié por falta de fuerzas.

Quedó en dicho Hospital para su curación.

Los serenos detuvieron en la madrugada anterior a un joven de 14 años, sin domicilio ni ocupación en ésta, que dijo llamarse Sebastián Camargo, y ser natural de Puerto Real, por encontrarse durmiendo en un portal.

Ha sido curada en la clínica de los Astilleros Gaditanos la niña María Mel-tren Mauro, que fué mordida por un perro en San Severiano.

El can pasó a los fosos.

## Del Homenaje al Marqués de Comillas

El señor alcalde, don Manuel García Noguerol, recibió hoy el siguiente telegrama, que demuestra de un modo muy significativo los sentimientos que hacia esta ciudad se albergan en el corazón del Marqués de Comillas.

«San Sebastián, 14, 21'30»

Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Cádiz.

Con profunda emoción he leído el telegrama que en nombre del Ayuntamiento de Cádiz se ha servido usted dirigirme junto con los dignos representantes consulares de las repúblicas hispanoamericanas y presidentes de importantes corporaciones de esa querida ciudad.

Ciertamente que encuentra en mi corazón la debida acogida prueba tan señalada de inmerecido aprecio, pero no hallando palabras para expresar fielmente los sentimientos de gratitud que en mi despierta, he de confiar a usted el delicado encargo de interpretarlos, como sin duda sabrá hacerlo, rogándole haga también presente a todos, a la vez que el testimonio de mi agradecimiento mi salud cariñoso,

El Marqués de Comillas».

El digno cónsul de la República del Uruguay, dirigió el lunes anterior el siguiente telegrama al ilustre Marqués de Comillas, el cual le contestó con el que también insertamos:

«Excmo. Sr. Marqués de Comillas.—

Madrid.

Imposibilitado haber asistido ayer memorable ceremonia colocación primera piedra monumento que en Cádiz ha de erigirse como justa y unánime demostración de gratitud al espléndido conjunto de todas virtudes cívicas reünense en la honorable personalidad de Su Excelencia, ruégole señor Marqués tenga bondad aceptar testimonio mi sincera adhesión tan entusiasta y fervorosa como modesta es mi persona, suplicándole también dignese recibir afectuoso saludo con mi mayor consideración y respeto.—Doctor Angel José Gómez, Cónsul del Uruguay».

«Cónsul Uruguay.—Cádiz».

No hallo término con que expresar mi reconocimiento a su sentido telegrama y no dude usted de que mi gratitud está a la altura de la bondad que lo inspira.

Ruégole acepte el testimonio de mi más afectuosa consideración y aprecio junto con mi amistoso saludo.—Marqués Comillas».

«Presidente comisión organizadora del monumento al Marqués de Comillas:

Asóciome regocijo ciudad, motivo colocarse primera piedra monumento señor tan caritativo, propulsor constante de las grandezas modestamente cooperación España y América están de plácemes.

Lorenzo Pérez  
Presbítero».

También el Excmo. Sr. Gonde de Cerragería, ha dirigido expresivas cartas y telegramas de felicitación al señor alcalde, presidente de la comisión organizadora del Homenaje.

# DEL EXTRANJERO

Madrid 15, 6 t.

## Rebeliones italianas

Telegrafian de Roma que la agitación agraria en Sicilia se extiende desde Caltanissetta a Siracusa.

Los campesinos armados intentan apoderarse de las tierras incultas.

Témense encuentros de aquéllos con las tropas enviadas para restablecer el orden.

El número de muertos y heridos es considerable.

También en la península se registran disturbios.

Los campesinos de Bezenzone, armados de fusiles y revolvers atacaron a los labradores no sindicados resultando cuatro muertos y 20 heridos.

Intervinieron los carabinieri restableciendo la paz material.

## Otra huelga

Los carreteros de Nueva York declaráronse en huelga en número de unos 2.000, imposibilitando la distribución de víveres.

## París

Los periódicos se muestran satisfechos de los decretos publicados ayer sobre la suspensión del estado de guerra, y la supresión de la censura.

La decisión del Gobierno era esperada con impaciencia por la opinión general del país.

## Londres

El Daily Chronicle publica noticias de Riga expresando que después de tres días de combate los alemanes han penetrado en la ciudad.

Ahora combaten con las retaguardias de los estonianos y letones.

El Gobierno letón ha abandonado la ciudad en donde el bombardeo ha causado enormes daños.

En la ciudad continúa la lucha en las calles.

## Los Reyes de España

Dicen de París que aun no ha sido definitivamente acordado el programa de fiestas oficiales con motivo de la próxima visita de los Reyes de España.

Para ello precisa que el Rey don Alfonso abandone el incógnito.

Durante la ceremonia de la entrega de la Cruz de Guerra al Ayuntamiento de París, Poincaré invitará al Rey a una cacería en Rambouillet.

## Romanones

Procedente de Londres ha llegado el conde de Romanones.

Contestando a un redactor del Temps acerca de los comentarios de la prensa española, sobre el discurso de Mr. Bourgeois en el Senado, en lo referente a la cuestión de Tánger, se ha lamentado de los tonos desmesurados en que se expresa.

Elevando la conciencia a ambos gobiernos de Francia y España, dijo puede afirmarse que se llegará a una solución amistosa, mediante una fórmula de concordia.

Se ha felicitado de que en los círculos gubernamentales españoles no se comparta la inquietud que refleja una parte de la prensa de Madrid, sino que por el contrario se confía en que las relaciones franco-españolas se estrechen

en lo porvenir, como lo demostrará el viaje a París del Rey, a quien se aguarda allí con verdadera simpatía.

## Washington

Ha sido presentado a la conferencia internacional del Trabajo, la moción de las representaciones patronales.

Se pide que por el Congreso se acuerde la supresión de las huelgas ya que únicamente se plantean por solidaridad con otros oficios.

Los patronos ofrecen renunciar al «lockout» y reconocer a las mujeres idénticos derechos y jornales que a los hombres, asegurando la permanencia de los obreros en los talleres en que trabajan con salarios que les permitan vivir con holgura.

Piden también la intervención de las autoridades en las empresas industriales con intervención directa en las organizaciones patronales.

## Romanones en París

Llegó el conde de Romanones, que fué cumplimentado por distintos políticos.

El Conde comió en casa del expresidente del Consejo francés.

Se propone salir para Irún, de donde seguirá a Madrid en automóvil, donde quiere estar el día 17.

## Alto tribunal

La investigación suplementaria sobre alegatos a favor de Pierre Lenoir, en París, ha terminado.

Créese que será convocado el Senado como Alto Tribunal de Justicia. Antes que finalice el corriente mes se dará lectura del recurso de casación y se fijará la fecha para proseguir los debates.

## Hora portuguesa

Telegrafian de Lisboa que desdanoche fueron atrasados los relojes públicos, una hora.

# POR TELÉFONO

Madrid 15, 6 tarde.

## Firma del Rey

Por último, nos dijo el Sr. Canals que el monarca había sancionado con su firma distintos decretos.

Entre estos figura uno de Marina, obligando a las compañías navieras a asegurar las vidas de sus tripulantes.

Otro ascendiendo al general de brigada don Federico Orando.

Ascendiendo a capellanes de primera clase del clero católico a los segundos don Trinidad Barrón y don Pedro López.

De Gobernación admitiendo la renuncia de su cargo al gobernador civil de Ciudad Real y nombrando para sustituirle a don Francisco Barrera.

## Escasez

El conde de San Luis desmintió hoy ante los reporteros las noticias alarmistas de algunos periódicos en lo que se relaciona con la escasez de artículos en Madrid, y que afirman solo quedar harinas para tres días.

El ministro dijo que no hay razón para esa alarma toda vez que llegan a Madrid diariamente vagones con el citado artículo.

Esto no obstante como se preocupa del asunto adopta medidas luchando con la avaricia de los tenedores. También activa la importación del trigo de la república Argentina y de las 180.000 toneladas que allí tiene el gobierno ordenará sean traídas 50.000 inmediatamente.

Traerá también 300.000 toneladas de trigo de la Arabia.

Con el ministro sostuvo hoy una detenida conferencia el Alcalde de Madrid.

## Capellanes de la Armada

Se ha publicado un edicto, convocando a diez plazas de capellanes segundos de la Armada.

El plazo expira el día 20 de Noviembre para presentar las instancias.

## Gestiones «pro Valencia»

El próximo domingo saldrá de Valencia el alcalde y el lunes la comisión de Parlamentarios encargados de gestionar mejoras para la población.

# ENLACE

Tuvo lugar en el domicilio de la novia, el de la gentil señorita Natividad Arroyo con nuestro querido y buen amigo D. Pedro Cano Manuel, Juez del distrito de San Antonio e hijo del general de igual apellido.

Bendijo la unión el Superior de los Carmelitas Fray Inocencio de Jesús y ios contrayentes fueron apadrinados por la señora tía de la desposada y el padre del novio.

Firmaron el acta, D. Manuel Lago, D. Francisco García Orejuela, D. Juan Fernández Loay, señor conde de Villamar y D. José Luis Cano Manuel.

El acto se celebró en la intimidad de la familia.

Los señores de Cano Manuel marcharon a distintas poblaciones a pasar los primeros días de su luna de miel, que les deseamos sea eterna.

# Trasatlántico

De Barcelona llegó ayer el vapor de la Compañía Trasatlántica P. de Satrústegui.

Conduce para Cádiz 20 pasajeros y 218 en tránsito, para Centro-América.

En dicho buque embarcará el gobernador de Canarias, don Luis Richi.

# DE QUINTAS

Los mozos que a continuación se expresan, naturales de las poblaciones que se indican, que se dice residentes en esta capital y cuyos se ignoran, se presentaron con urgencia en la Secretaría municipal, sección de quintas, en horas de 11 a 13 o de 15 a 17, para una diligencia relacionada con el alistamiento de quintas.

Do Jerez de la Frontera. José Gómez Flores, hijo de Tomás y de Nieves; Juan García García, de Manuel y Carmen; José Ruiz Castillo, de José y Josefa; José Ruiz Pánel, de Juan y Cecilia; Manuel Sánchez Rodríguez de Romualdo y Manuela.

De San Fernando.—Rafael Ortega Cifredo, de Miguel y Margarita; Salvador Abayé Arés, de Diego y Luisa.

De Jímenez de la Frontera.—Sixto Pérez Navarro Sánchez, de Alfonso y Angeles.

De Tarifa.—Miguel Alcalde Moreno, de Justo y Joaquina.

De Los Baños.—Manuel Torre-Iglesias Quirós, de Cristóbal y Carolina.

El Sr. Alcalde de Sanlúcar de Barrameda, devuelve la cartilla militar de Emilio Rey Freminán.

El Sr. Coronel del regimiento Infantería de Segovia, de guarnición en Cáceres, devuelve una instancia que le dirigió el recluta del cuipo de Instrucción, Fernando Gutiérrez Jiménez.

El Sr. Director del Hospicio manifiesta que el asilado José Gómez Flores nunca ha estado alistado.

# Ejercicios de tiro

Esta mañana tuvieron lugar en la batería del castillo de San Sebastián, los ejercicios de tiro que anualmente celebra la Comandancia de Artillería.

A las escuelas prácticas asistieron todos los jefes y oficiales francos de servicio.

# En el Ayuntamiento

Con motivo de la próxima desaparición de la pescadería del sitio que actualmente ocupa, se está en estudio por el señor alcalde, don Manuel García Noguero, presidentes de las Comisiones de Mercados y Consumos y vocales de la Junta de Obras del Puerto, la forma de emplazarla cerca de la dársena de embarcaciones menores, con el auxilio de la Junta de Obras del Puerto, estudiadas las condiciones que sirvieron para construir la pescadería en Alicante y las aprobadas recientemente por la Junta de Obras del Puerto de Málaga.

El señor alcalde recibió el siguiente telegrama:

Madrid, Palacio 14, 21'30. Secretario particular de S. M. el Rey al Alcalde.

Su Majestad ha agradecido muy sinceramente a todas las entidades reunidas bajo su presidencia sentimiento de adhesión y respetuoso afecto que le transmiten con motivo Fiesta de la Raza.

Emilio de Torres.

Para hoy ha sido citada la Comisión de fiestas, para tratar asuntos relacionados con la de Todos los Santos.

Visitaron ayer tarde al Sr. Alcalde varios dueños de depósitos de materiales de construcción, entre ellos los señores Maure, Perinán y otros, para manifestarle que exigiendo los obreros carreros la concesión de la jornada de ocho horas, como ésta se terminará a las cinco de la tarde, se dificulta con ello la recogida de los escombros de las obras, puesto que los albañiles terminan su trabajo a igual hora.

El Sr. García Noguero, en vista de lo que dispone el art. 217 de las Ordenanzas municipales, que determina que antes del anochecer queden retirados los escombros, y cuyo artículo no puede él modificarlo sino por acuerdo del Ayuntamiento y aprobación del señor Gobernador civil, les manifestó solicitaran la reforma del citado reglamento.

Ayer tarde se reunió la Comisión de Mercados, y se trató de que estando para terminar el contrato de arriendo de la renta de la Pescadería, se hacía preciso anunciar una nueva subasta.

Pero como quiera que esta próxima a desaparecer la que actualmente existe en el pliego de condiciones que ha de someterse a la aprobación del Excelentísimo Ayuntamiento, se hará constar que en caso de construcción de nuevo edificio para Pescadería, quedará terminado el contrato que se celebre ahora.

Visitaron al Sr. Alcalde a última hora los señores D. Pelayo Quinero y don Juan Villiegra, Secretario de la Cámara de Comercio.

También lo visitó D. Manuel Díez Carrera, Secretario de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

# NOTICIAS

Se encuentra enfermo desde hace varios días, el teniente coronel de Infantería don Alfonso Alberti, cuyo debilitamiento celebraremos.

Marchó ayer tarde a Sevilla acompañada de su hijo D. Antonio la distinguida señora D.ª Carmen Moyano Viuda de Martín Salazar.

Para despedirla bajaron a la estación sus hermanos el Alcalde D. Manuel García Noguero y señora.

Talleres Tipográficos: Beato Diego 8.